

# DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE & QUARTIERS POLITIQUE DE LA VILLE

## [ENTRETIENS]

Dans le cadre du lancement des groupes de travail sur le développement économique dans les quartiers politique de la ville le 3 Décembre 2019, les trois dirigeant.e.s à l'initiative de ce projet se sont livré.e.s à un entretien croisé. Nos interviewé.e.s s'expriment sur cette coopération inédite entre le CRPVE, Initiative Essonne et France Active Essonne. La naissance de ce partenariat et les objectifs poursuivis à travers ces groupes de travail sont notamment abordés.



**LAURA  
KOSSI**

Directrice du Centre de  
Ressources Politique de la  
Ville en Essonne (CRPVE)



**CHRISTOPHE  
GIRARD**

Directeur d'Initiative Essonne



**CÉLINE  
SETTIMELLI**

Directrice de France Active  
Essonne



## Une coopération inédite pour favoriser le développement économique dans et pour les quartiers prioritaires essonnien.s !

Le Centre de Ressources Politique de la Ville en Essonne, France Active Essonne et Initiative Essonne ont désiré travailler ensemble afin de favoriser la coopération entre les acteur.rice.s du développement économique, de la politique de la ville ainsi que les autres acteur.rice.s de proximité essonnien.ne.s. Le lancement des 3 groupes de travail en 2019-2020 est sans nul doute une réelle opportunité pour ces acteur.rice.s de mieux faire ensemble pour les quartiers prioritaires essonnien.s. La coopération étant, rappelons-le, l'ADN même de la politique de la ville et du développement territorial.

En effet, les propos des trois dirigeant.e.s font consensus quand on les interroge sur l'émergence de ce partenariat : l'alliance des expertises de chacun doit favoriser la construction de nouvelles réponses à la question du développement économique dans les quartiers prioritaires.



“

*Associer l'expertise politique de la ville du CRPVE à l'expérience terrain de soutien aux entrepreneurs et aux entreprises de France Active Essonne et d'Initiative Essonne*  
Christophe Girard

Quand Céline Settimelli met en avant cette coopération comme "facteur clé de réussite dans les dynamiques d'innovation sociale et de développement territorial", Laura Kossi souligne la nécessité de "partager les problématiques de réduction de inégalités sous l'angle du développement économique".

## Le développement économique et la politique de la ville : une relation non naturelle à haut potentiel ?

Laura Kossi exprime un constat en demi-teinte concernant les relations entre acteur.rice.s du développement économique et de la politique de la ville : "ces acteurs se rencontrent bien sûr, mais pour des raisons légitimes et variées, il nous semble que la co-production de solutions devant impacter le rôle des quartiers prioritaires dans le développement économique des territoires, et le bénéfice que ces quartiers peuvent en tirer reste marginal".

Selon Céline Settimelli des tentatives de « transversalité » voient le jour, mais elles ajoutent souvent des échelons de décisions ou d'animation sans générer de la coopération intégrée. Les acteur.rice.s du développement économique, de la politique de la ville, ainsi que tous les participant.e.s aux groupes de travail auront donc l'opportunité de co-opérer et non coopérer. La directrice de France Active Essonne fait la distinction étymologique entre ces deux termes. En effet, ici il s'agira bien de "co-opérer : réfléchir collectivement et surtout faire ensemble".

À l'unisson, les trois interviewé.e.s rappellent que cette coopération passe par une étape d'acculturation : trouver un langage commun, développer une culture commune, et multiplier les possibilités d'échanger.

Autant d'ambitions préalables auxquelles doit répondre l'organisation de ces groupes de travail.

La co-organisation de ces derniers vise bien entendu à soutenir l'émergence de solutions innovantes en appui au développement territorial. Mais comme le précise Céline Settimelli, l'objectif est d'avoir un "impact significatif et pérenne".

“

*Valoriser les ressources que représentent les quartiers prioritaires et les pratiques qui y sont déployées constitue une clé de réponse déterminante*  
Laura Kossi

Les quartiers prioritaires sont souvent étudiés à partir de leurs besoins. Dans les groupes de travail, le prisme d'analyse sera celui des ressources que représentent ces quartiers. Comme l'explique Christophe Girard, les participants pourront "mieux identifier les besoins et apporter des réponses adaptées" par le "partage des bonnes pratiques des territoires" et la mise en exergue des ressources présentes dans les quartiers prioritaires. D'où l'importance de réunir un ensemble d'acteur.rice.s essonnien.ne.s autour d'un projet commun, le développement économique territorial des quartiers prioritaires...

## À suivre dès le 3 Décembre 2019...

**À la croisée de la politique de la ville et du monde économique, ces groupes de travail innovent dans leur format et composition... La réinterrogation des pratiques des acteur.rice.s laissent présager autant d'innovations dans les projets développés au service des quartiers prioritaires.**

**Explorer, expérimenter de nouvelles manières de faire collectivement, c'est bien l'objet-même de ces groupes de travail au service des quartiers prioritaires.**